

# L'AVIS DE LA CITÉ

N° 70 - NOVEMBRE 2013

Mont  
de  
Marsan

## ÉDITO

Depuis plusieurs mois, tout le quartier connaît des travaux très importants. Nous savons bien que cela entraîne des désagréments dans vos circulations quotidiennes. Sachez que tout est fait pour que les choses se passent du mieux possible.

Demain, un nouveau cadre de vie s'offrira à vous et à tous les futurs habitants

Pour les prochaines vacances de Noël, l'avenue David Panay et la rue Pierre Benoît ainsi qu'une partie de la future grande avenue du Peyrouat seront mises en service.

Le chantier de voirie se poursuivra dès le début de l'année 2014 par la rénovation des voies de desserte du quartier et des logements.

A noter, qu'en marge de ces travaux, ceux du Boulevard Nord avancent à grands pas, et l'ouverture de la première section entre la Base Aérienne et la route de Canenx est prévue pour le mois de février.

Pour toute question sur de l'ensemble de ces travaux, le Pôle Technique de la ville de Mont de Marsan se tient à votre disposition (05 58 05 32 40).

Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d'année, et pour les prochains numéros de l'Avis de la Cité, nous vous convions, usagers, habitants et partenaires à continuer de participer à leur rédaction.

Ce journal est surtout le vôtre !

## INFOS...

### L'Atelier Santé Ville UN ATELIER EN PLEIN ESSOR

L'année dernière, 46 partenaires ont participé à la bonne mise en œuvre des actions menées au sein de l'Atelier Santé Ville.

Ces diverses actions ont permis de mobiliser des institutions sanitaires et sociales, des associations, des habitants, des acteurs de terrain et des professionnels de santé coordonnés par l'Atelier.

Les sujets, menés dans les ateliers, ont été pluriels, ce qui a permis d'informer et de sensibiliser un large public avec des journées "Pack Santé" avec la Caisse primaire d'assurance maladie et la Carsat, des journées d'information sur les droits juridiques animées par le Conseil départemental d'accès au droit des Landes ou plus précisément les droits des femmes (violences conjugales, égalité dans le couple) avec le Centre d'information sur les droits des femmes et des familles.

Information aussi au niveau de la prévention, avec l'organisation des ateliers sur les conduites addictives (alcool, tabac, drogues) par La Source Landes Addictions, l'organisation d'atelier par le Mouvement du Planning Familial pour répondre aux questions liées à la sexualité (contraception, relations garçons-filles chez les ados), et une sensibilisation à l'hygiène de vie (bien dormir/bien manger) organisée par Instance régionale d'éducation et de promotion de la santé 40.

Parallèlement à ces ateliers, l'Atelier Santé Ville a initié durant ces deux dernières années, deux actions de grande ampleur avec la journée "Santé bien-être" et la "Journée mondiale de lutte contre le SIDA".

#### Les actions à venir

L'ASV et ses partenaires vont proposer tout au long de l'année 2014 diverses actions permettant de continuer le travail effectué en 2012 et 2013 sur les addictions, la sensibilisation aux risques sexuels, l'hygiène de vie, mais aussi, des animations auprès des personnes âgées et promouvoir les dépistages organisés des cancers (colorectal & seins).

De plus, l'ASV souhaite développer un forum-santé regroupant les différents acteurs de prévention et proposant des activités ludiques sur ces différents thèmes de santé.

Pour la mise en place des actions un calendrier sera fourni ultérieurement avec les dates et les lieux.

#### POINT INFO

Le phare, 1 rue du Peyrouat  
Tél. : 05 58 51 84 79  
Ouvert du lundi au vendredi  
de 9h à 12h et de 14h à 17h

#### QUARTIERNORD

PROGRAMME DE RENOUVELLEMENT URBAIN  
MONT-DE-MARSAN

#### L'AVIS DE LA CITÉ

Directrice de la publication : Catherine Picquet  
Rédaction : Guillaume Buchaniek, Nadia Cheddad, Zineb Patay,  
Acteurs associatifs et Institutionnels opérant sur le quartier.

Conception : Service communication Mairie de Mont de Marsan - Imprimeur : Coptel Mont de Marsan

## Sortie familiale A LA PÊCHERIE D'AURIT

**Cet été, 44 personnes ont participé à la sortie familiale à la pêcherie d'Aurit**

A la "Pêcherie d'Aurit" chez Olivier Broca, nous avons découvert les activités de la ferme au travers d'ateliers pédagogiques spécifiques et d'un circuit pédestre dans un parc boisé de dix hectares avec animaux et végétaux répertoriés.

C'est une ferme sur un site naturel comprenant une forêt, un étang avec une activité pêche, un parc animalier, une aire de jeux et pique-nique équipée de barbecues.

Les activités de la ferme sont la culture de céréales et l'élevage de chèvres, ânes, moutons, volailles de basse-cour et d'ornement, lamas, et zébus.

Les participants ont pu faire un tour en calèche, une promenade à poney, nourrir les animaux, donner les biberons aux brebis, pêcher à la truite et pique-niquer au milieu des chèvres, détente, jeux de ballon.

Au delà d'une sortie, cette journée représente pour les familles du quartier des moments précieux de découverte et de bons souvenirs à partager ensemble.

Impressions dans le bus sur le chemin du retour...

"Un endroit très agréable, en pleine campagne. Un parc animalier très convivial."

"Un très beau parc ombragé, avec plein d'animaux. On a pu leur donner à manger, donner le biberon aux brebis".

"La présence des arbres est très agréable pour pique-niquer. La proximité avec les animaux est très appréciable, on a pique-niqué au milieu d'eux. Que du bonheur !"

"Des enfants ont découvert le plaisir de la pêche. J'ai tout aimé. C'était trop bien."



## Peinture des totems LE PARC LACAZE RETROUVE DE LA COULEUR !

**Cet été, nous avons lancé l'opération "Redonnons vie aux Totems du Peyrouat".**

En 2007 les élèves de l'école et les habitants du quartier ont réalisé ces œuvres avec Laurent Corvaisier sur des planches de bois.

Les années ont passé et la peinture a perdu tout son éclat.

A l'initiative de M Baylet, directeur de l'école primaire du Peyrouat, l'équipe des animateurs du service Vie Sociale et Solidarité de la mairie ont nettoyé et repeint les totems.

Durant les vacances d'été, nous avons mené cette activité avec les enfants inscrits aux animations de l'accueil de loisirs.



## Les petits déjeuners À LA MATERNELLE

Un petit déjeuner a été proposé aux parents dans chaque classe de maternelle de l'école du Peyrouat en mai dernier. Cette rencontre originale entre parents, enseignants et enfants a permis d'échanger en toute convivialité. Les enfants étaient ravis de voir leurs parents déjeuner avec leur maîtresse.

Un bon moment qui permet aux enfants de voir leurs parents rester dans la classe, visiter les petits coins de jeux... Près de la moitié des parents ont répondu à l'invitation.

Les échanges entre les familles et le corps enseignant ont été très positifs avec la valorisation du travail des enfants (discussion autour des cahiers de vie des enfants...), un retour sur la sortie de la classe (ferme de Uchacq), une discussion autour des séances d'orthophonie...

Le prochain déjeuner est programmé en décembre.

### Accueil du Point Infos QUARTIER NORD

Un accueil physique et téléphonique est assuré au Point Infos Quartier ouvert du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h.

1 rue du Peyrouat



## Visite à la POLICE MUNICIPALE

**Mercredi 9 octobre, dans le cadre de l'action "Découverte des métiers", une visite des services de la Police municipale de Mont de Marsan a été organisée lors des animations des mercredis après-midi..**

15 enfants ont pu visiter les locaux du service au parc technique au Baradé. Nous avons été accueilli par 3 agents de la Police municipale qui nous ont présenté leur métier et leur différentes missions. Les enfants ont posé des questions, nous avons découvert le matériel et les véhicules du service.

Les enfants étaient curieux et ont participé activement à cette visite. Très bon contact avec les agents, ils sont repartis avec le sourire. Lors du goûter, au point infos, les enfants ont longuement échangé de leurs impressions et certains ont même fait de jolis dessins.

Cette visite a suscité chez certains enfants une vocation pour ce métier. Un grand merci aux agents de la Police municipale.



# AGENDA

## CAFÉMUSIC'

**Vendredi 6 décembre à partir de 9h30**

- **AOC de l'égalité en Aquitaine, "La place des Femmes dans la Société"**
- Projection du film "Merci, bonjour" suivi d'une rencontre avec des femmes du Hédas de Pau
- Projection d'un court-métrage réalisé par les jeunes montois suivi d'un débat
- Rencontre festive pour clôturer la journée.

**Samedi 21 décembre à partir de 14h**

Restitution des ateliers contes et marionnettes réalisés pas les habitants du Quartier Nord et les élèves de l'école primaire du Peyrouat.

## POINT INFOS QUARTIER NORD

**Samedi 14 décembre à partir de 9h30, Salle Georges Brassens Tasse de Rencontre**

Pour partager un petit déjeuner ensemble et vous exposer une restitution de toutes les actions et animations de l'année.

**Du 23 au 27 décembre**

**Animation des vacances de Noël**

*Salle Georges Brassens*

## LE MARQUE PAGES

**Mercredis 4 et 18 décembre de 14h à 16h30**

**Mes petits papiers**

Ateliers créatifs par le Jardin de Jules, des créations pour préparer et attendre Noël. *De 7 à 14 ans sur inscription.*

**Jedi 12 décembre à 10h**

**BB Lecteurs**

De 0 à 3 ans accompagné d'un adulte, sur réservation

**Jedi 19 décembre à 14h**

**Le Mille-feuilles**

Club de lecture adulte spécial "Coup de cœur des lecteurs du Marsan".

Rencontre avec Leonor de Recondo, qui viendra partager ses lectures préférées et offrir de nouvelles pistes de lecture.

## LES AUTRES RENDEZ-VOUS

**Mercredi 11 décembre**

**Noël Solidarité** organisé par le CCAS à partir de 14h.

*Auberge Landaise*

**Vendredi 13 décembre**

Échange sur la thématique "la fonction parentale" avec Nadira Marhoum de la Source

*Ancien local de la crèche Câlin Câline, à partir de 9h*

**Le Dimanche 15 décembre, Théâtre municipal**

**Marinette apprend la magie**

Les conseils de quartiers vous invitent au pour voir le spectacle. Départ en bus au niveau du Point Infos Quartier Nord à 14h15.

## Les mercredis POUR LES 6-11 ANS

L'équipe d'animation du quartier, propose aux enfants de 6 -11 ans des activités certains mercredis après-midi. Nous participons depuis quelques mois à l'atelier "Contes et Marionnettes" organisé par le CaféMusic'. Lors de ces ateliers, les enfants ont fait un travail corporel, des jeux d'improvisation, créé un conte et appris le contage.

Au-delà du plaisir partagé, le conte et les marionnettes ont permis aux enfants d'explorer et nourrir leur imaginaire narratif et plastique, de s'épanouir en prenant confiance. Les mercredis 4 et 18 décembre, ils ont fini leurs œuvres et une restitution sera exposée au CaféMusic' le samedi 21 décembre.

D'autres animations sont proposées les mercredis au Marque-Pages : atelier créatif par "Le Jardin de Jules", des créations pour préparer et attendre Noël les 4 et 18 décembre.

Des visites du Musée Despiauwlérick et de la Médiathèque du Marsan seront également au programme.

Ces activités gratuites sont proposées aux enfants qui ont entre 6 et 11 ans, sur inscription car les places sont limitées.

